
 

第１部会【市民協働部門】 会議概要録 

 

 

【開催概要】 

名 称：令和３年度 第６回 東区自治協議会 第１部会 

日 時：令和３年１１月１２日（金）午前１０時００分～１１時４０分 

場 所：東区プラザ 音楽練習室２ 

出席者：作左部委員、伊藤委員、近藤委員、月岡委員、野村委員、小林委員、 

東海林委員、関塚委員、行田委員、田宮委員 

    （事務局）地域課 

 

【会議内容】 

１ 東区の地域課題について（市民協働部門） 

  自治会、町内会の活動内容に関するアンケートについて、事務局から説明があった

後、内容について確認をしました。 

  今後は、今回の意見を踏まえて再度事務局が案を作成し、内容が決まり次第、区内

の全自治会、町内会長宛てに回答依頼をすることとなりました。 

 

  〔主な意見〕 

・まずは現状把握をすることが目的であれば、事務局案の内容で良いと思う。ま 

たこの内容であれば、役員であれば誰でも回答は出来ると思う。 

・回答の対象が自治会、町内会長宛てになっているが、他の役員には聞かなくて 

いいのか。 

・対象者を拡大しても今回のアンケート項目であれば、どの役員に聞いても似た 

ような回答内容になると思う。 

 

 

２ 区ビジョンまちづくり計画 ワークショップについて 

次期東区区ビジョンまちづくり計画策定のための、自治協議会でのワークショップ

について、事務局より説明がありました。班分けや進め方のほか、当日までの事前作

業の依頼がありました。 

 

 

【次回開催日】 

日時：令和３年１２月１０日（金）午前１０時～ 

会場：東区プラザ 音楽練習室２ 
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第２部会【福祉・教育・文化部門】 会議概要録 

 

【開催概要】 

○名 称：令和３年度 第７回 東区自治協議会 第２部会 

○日 時：令和３年 11 月８日（月）午後３時～午後４時 

○場 所：東区プラザ 講座室１ 

○出席者：大川委員、関根委員、川上委員、佐藤（恵）委員、白井委員、田中委員、 

 津野委員、長谷川（瑞）委員、山田委員、吉田（香）委員 

    （事務局）地域課、教育支援センター 

 

【会議内容】 

 １ 令和３年度区自治協議会提案事業 子どもに関する地域課題の調査研究について 

   区内の子ども食堂を対象に、課題やニーズを知るためのヒアリング調査を実施する

ため、日程、役割分担、調査内容などについて協議しました。 

   今後、子ども食堂の運営者に依頼と日程調整を行うとともに、調査内容を固め、

12 月上旬にアンケートを送付し、下旬をめどに委員が分担してインタビューへ赴く

こととしました。 

      

     〔主な意見〕 

   ・調査した後は、協力いただいた運営者へ調査結果を取りまとめたものをフィード

バックすると良いと思う。 

   ・アンケートは、選択形式だけでなく自由記述ができる様式にした方が良い。 

   ・設立時は経済的に厳しい家庭への支援目的だったものが、居場所や交流の場とし

ての役割に変化しているケースがあるかもしれない。運営していく中で、または

コロナ禍を踏まえ、運営の目的が変わったかどうかも聞けると良いのではないか。 

   ・困っていることや支援を必要とする点をしっかり聞けるようなアンケート、イン

タビューにする必要がある。 

 

２ 区ビジョンまちづくり計画 ワークショップについて 

次期東区区ビジョンまちづくり計画策定のための、自治協議会でのワークショップ

について、事務局より説明がありました。班分けや進め方のほか、当日までの事前作

業の依頼がありました。 

 

 

【次回開催日】 

日時：令和３年 12 月 14 日（火）午後 3 時～ 

会場：東区プラザ 音楽練習室 1 
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第３部会【産業・環境部門】 会議概要録 

 

【開催概要】 

○名 称：令和３年度 第６回 東区自治協議会 第３部会 

○日 時：令和３年１１月１１日（木）午前１０時～午前１１時３０分 

○場 所：東区プラザ 音楽練習室２ 

○出席者：中川委員、吉田委員、長谷川（徳）委員、佐藤（清）委員、菊谷委員、 

     長谷部委員、鈴木委員、土田委員 

    （欠 席）貝津委員、後藤委員 

   （事務局）地域課、東区建設課、公園水辺課 

 

【会議内容】 

 １ 自治協議会提案事業の実施に向けた調査・研究 

   調査・研究テーマである公共空間（施設）の利活用に関連して、公園の利活用に

ついて市の担当部署より説明を聞き、質疑を行いました。 

 

  ①公園に関する基礎情報について【東区建設課】 

  ・公園は、開発行為などで新設されるということだが、そのほかに、公園を新設す

るための基準はあるのか。 

   →明確な基準はないが、行政として公園や緑地を増やしていくという方針がある。 

   公園が増加する一方で、公園の維持管理を地域と協力して継続していくことが 

   課題となっている。 

 

  ②公園の利活用事例について（弁天公園での社会実験）【公園水辺課】 

  ・今年度 10 月に行われた社会実験におけるキッチンカーの出店について、土日に 

   ほとんど出店がないのはなぜか。 

   →10 月は行楽シーズンで稼ぎ時のため、多くの店舗が以前から出店している所に

優先出店されており、弁天公園には予定が空いている日に出店いただいたため。 

  

２ 区ビジョンまちづくり計画 ワークショップについて 

次期東区区ビジョンまちづくり計画策定のための、自治協議会でのワークショッ

プについて、事務局より説明がありました。班分けや進め方のほか、当日までの  

事前作業の依頼がありました。 

 

 

【次回開催日】 

日時：令和３年１２月９日（木）午前１０時～ 

会場：東区プラザ 音楽練習室２ 
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東区自治協議会広報紙編集部会 会議概要録 

 

【開催概要】 

名 称：令和３年度 第 5 回 東区自治協議会広報紙編集部会 

日 時：令和３年 11 月 19 日（金）13：30～14：15 

場 所：東区プラザ 講座室 3 

出席者：近藤委員、白井委員、関塚委員、田宮委員、津野委員、土田委員、中川委員 

    （欠席）長谷川（瑞）委員 

 

【会議内容】 

１ 自治協かわらばん第 24 号（令和 3 年 12 月 5 日発行）の初校確認について 

   初校原稿を確認しました。 

 

２ 自治協かわらばん第 25 号（令和４年 3 月 6 日発行）について 

編集のスケジュールを確認し、次回の部会は１月 18 日（火）に開催すること

としました。掲載内容等について、以下のような意見がありました。 

 

〔主な意見〕 

・他区の自治協広報紙や、他の出版物などで、参考になるようなデザインや表現

があれば取り入れてはどうか。 

・区民へ語りかけるような柔らかい表現やインパクトのある写真・デザインで作

れると良いのではないか。 

・24 号は、企画段階での部会が新型コロナウイルス感染症の影響で書面会議に

なったこともあり、議論や意見集約が難しい部分があった。25 号は、より活

発な意見を交換して良いものを作りたいと思う。 

 

 

【次回開催日】 

日時：令和 4 年 1 月 18 日（火）午後 1 時 30 分～ 

会場：東区役所 会議室 A 
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